

現在、国内で約一万三千人が移植を待っています。例えばC型肝炎ウイルスが原因で肝硬変や肝臓ガンになつた人は、肝臓移植をすれば命を長らえる可能性があります。そのために毎年二千人以上が移植を待っていますが、年に日本で行われる脳死肝臓移植はわずか数件です。移植待ちの登録をしてもほとんど望みがないため、移植待ちの登録

Q なぜ今
改正が必要なのですか。
一九九七年に臓器移植法
が制定されてから十二年が
経ちました。しかし、この
十二年間に国内で行われた
脳死下からの臓器提供によ
る臓器移植はわずか八一件
です。

今では、生体肝移植のドナーの二人に一人は後遺症が出ることがわかつています。肺、脾臓、小腸など肝臓以外の臓器はまったく再生しませんので、こうした臓器の生体移植のドナーは一生重大な障害を負うことになります。

も健康な生活を取り戻し、透析を止めることができま
す。

脳死下での臓器提供があ
まりにも少ないため、肝臓
や腎臓、肺、小腸、脾臓な
どの臓器を健康な家族から
もらう生体移植が日本国内

**Q 現行の臓器移植法の
何が問題なのですか。**

臓器移植法改正案で何が変わるのか

臓器移植法改正案で何が変わるのか

も健康な生活を取り戻し、透析を止めることができま
す。

今では、生体肝移植のドナーの二人に一人は後遺症が出
ることがわかつています。

日本国内できちんと臓器移植ができるよう法整備が
必要です。

拡張型心筋症などの心臓病でも毎年四百名以上が移植を待ちながら亡くなっています。日本には、三十万人を超える透析患者がいます。もし腎臓移植を受けることができれば、重度の透析患者で急増しています。二〇〇二年に私が生体肝移植のドナーになつたときは、肝臓は再生するのでドナーの健康には問題がないとされていました。しかし、その後、ドナーがお亡くなりになつたり、半身不随になつたりした例が出ました。また、

それで臓器を摘出する生体移植が日本では毎年五〇〇件以上行われているのです。国内で移植を受けられたい日本人が、中国で死刑囚から臓器の提供を受けて移植をしたり、東南アジアで臓器を買って移植をしたり、という例が後を絶ちません。

一年間に日本国内で約三千人が脳死になつています。そのうち有効なドナーカードを保持している方もその一%、約三十人です。現行法では、その三十人だけが臓器提供をすることができます。ドナーカードを持つていらない二千九百七十人は最初から臓器提供することできません。そしてこの

脳死になつたときに臓器提供をしたいという意思を書面（ドナーカード）で表示している人だけが臓器提供をすることができると決められています。脳死下で臓器提供をしますという意思表示をした有効なドナーカードを持つている日本人は、全体のわずか一%といわれています。

ります。それでも脳死移植があまりにも少ないと、家族の命を救うために健康な身体にメスを入れた。せん。ですから、自分が脳死になつたらどうしたいかなどと考えたこともないのが普通です。ところが日本の臓器移植法では、自分が

河野太郎の国会報告

ごまめの
ぎしり

—第37号—
河野太郎事務所

電子メール
taro@konotaro.org
ホームページ
<http://www.taro.org/>

**自民党神奈川県
第15選挙区支部**
平塚事務所
〒254-0811 平塚市八重咲町7-26
鶴巻ビル
TEL 0463-20-2001
FAX 0463-21-7711
茅ヶ崎事務所
〒253-0045 茅ヶ崎市十間坂1-2-3
ツユキビル 2 F
TEL 0467-86-2001
FAX 0467-86-2002
議員会館
〒100-8982 千代田区永田町2-1-2
衆議院第2議員会館206号室
TEL 03-3508-7006

三十人のうち、法的脳死判定が行われ、遺族が臓器提供を拒否しない場合だけが臓器提供につながります。その数は毎年わずか十人弱です。

Q 腸器移植法の改正案（A案）

くなければNOという意思表示をして下さい、そうすればあなたからは臓器提供してもらいません」というルールになっています。世界保健機構（WHO）もこのルールを推奨しています。どの国にも、脳死下での臓器提供をしたくないという方が人口の三分の一程度いらっしゃいます。日本でも世論調査の結果、ほぼ三十%の方が臓器提供はしたくないと回答しています。日本国内の脳死者三千人のうち、三分の一にあたる千人が生前に臓器提供はしたくないという意思表示をしていたとして、その他の二

千人のうち、ご遺族が臓器提供に同意された方から臓器提供をしていただこうと、いうのが改正案（A案）の内容です。脳死下での臓器提供を拒否していない二千人のうち、遺族が臓器提供に同意するケースが一〇%だとしても年間二百人から臓器提供を受けることができます。

「両親をテレビで見ました。改正案が成立するとその子供はどうなってしまったのですか。

どんなに脳死に近い状態でも、「法的脳死判定」を受けて脳死と判定されなければ脳死ではありません。どんなに脳死に近い状態の子供でも、ご両親が法的脳死判定を拒否されれば、脳死と判定されることはあります。改正案では、ご両親に法的脳死判定の拒否権

Q 脳死下での臓器提供をす

もし、本人が、臓器提供に関する意思表示をせずに脳死になつた場合はどうなるのでしょうか。

本人が脳死下での臓器提供に反対している場合は、臓器提供されません。本人が脳死下での臓器提供を望んでいる場合、ご遺族が反対しなければ、臓器提供が行われます。本人が臓器提供を望んでいても、ご遺族が反対すれば、臓器提供は行われません。この場合、本人の思い通りにはなりませんが、医療現場の

を人の死と受け入れないの
であれば、あなたのご家族
はお亡くなりになつていな
いわけですから、臓器提供
をするべきではありません。

もし、あなたが脳死を人
の死だと受け入れれば、法
的脳死判定が行われ、脳死
と判定されたあなたのご家
族は、お亡くなりになつて
います。ご遺体をどう取り
扱うか、本人の意思表示が

なれば、遺族が決めなければなりません。

現在では、本人の遺志があろうがなかろうが、亡くなつた人は火葬にされます。本人の遺志がなくとも火葬にはするが、臓器の提供は本人の遺志がなければならぬというのは矛盾しています。

県内各地を訴えてまわる

現行法では、脳死になると同時に臓器提供をするという本人の意思表示が必要です。では、もし六歳の子供が、「ぼくぞうきていくようしてもいいよ」と意思表示をしたときに、その子供は意味がわかつて意思表示をしているのでしょうか。

日本の民法では十五歳になると遺言することができます。現行の臓器移植法は、それにあわせて十五歳になつたら臓器提供の意思表示をできるとしています。ところが、十五歳の心臓はかなり大きくなっていますから、乳幼児の身体にはサイズが合わず、移植することはできません。だから現行法では、小さな子供に移植をしてあげることができないのです。

改正案では、法的脳死判定を受けて脳死と判定された子供から臓器提供するかどうかはご遺族が決めることがあります。乳幼児に対する移植の道が開かれることがあります。

一人一日何カロリー？

力口リーベースの食料自給率を農水省がどう計算しているか、ご存じですか。『国産食料のカロリリー／（国産食料十輸入食料－輸出食料）のカロリリー』です。

この式で計算すると、分母は一人一日あたり二六〇カロリリーになります。乳幼児に対する移植の道が開かれる食べていますか。赤ちゃんと

昨日、日本のカロリーベースの食料自給率が40%を切つたということがよくメディアに取り上げられています。

テレビや雑誌では日本の食料安全保障の特集が組まれています。あなたも食卓で、ご家族と食料自給率の話をしたことがありますか。でも、ちょっと待つて下さい。日本の食料自給率が40%以下だというのは、嘘なのです。

からおじいちゃん、おばあちゃんまで日本人が平均して毎日二六〇〇カロリーも食べていれば、みんなメタボになってしまいます。厚生省の国民健康栄養調査では、日本人全体の一日平均の摂取カロリリーは一九〇〇カロリリーです。分子にあたる国産食料による一日あたりの供給カロリリーは一〇〇〇〇カロリリーです。一〇〇〇カロリリーを一九〇〇カロリード割れば、53%、つまり現実には、今でもカロリーベースの食料自給率は53%あるのです。ちなみに、政府の二〇一五年度の自給率目標は45%ですが、それをすでに8%も上回っています。日本の高齢化比率が高くなるにつれて、日本人の一人あたりの摂取カロリリーは減っています。現在の国産食料の生産量を維持すれば、自給率は今後、ゆるやかに上昇していきます。

もう一度、農水省のカロリーベースの食料自給率の計算式を見て下さい。もし、食料の貿易が全部止まつたとき、輸入がゼロ、輸入がゼロになれば、計算式の分子と分母は同じになります。つまり、食料自給率100%です。食料自給率は100%でも日本人は、みんな飢えているわけです。こんな数字に本当に意味がありますか。もし、カロリーベースの自給率を計算する必要があるならば、必要カロリリーを分母にして計算すべきです。

カロリーベースの食料自給率を計算している国は、世界中で日本と韓国だけです。世界各国のカロリーベースの食料自給率と、日本の農水省がせつせと計算して発表しているものと計算して発表しているもので、外国政府が自ら計算して出したものではないのです。しかも、農水省は、その根拠になるデータを機密資料だとして公開していないません！

参考文献

浅川芳裕「農水省食料自給率のインチキ」文藝春秋
二〇〇九年一月号

